

06

DOS PILARES DEL CARÁCTER DE DIOS

ROMPIENDO EL HIELO

Piensa y escoge las dos virtudes o cualidades más resaltantes del compañero que está a tu lado. Comparte con los demás las razones por la que piensas que él (ella) tiene esas cualidades. (Participación del grupo)

INTRODUCCIÓN

Todo ser humano tiene características únicas. Dios nos creó diferentes, nuestra personalidad es una mezcla de cualidades y defectos. La psicología atribuye nuestra personalidad a dos elementos básicos: la herencia y la influencia del ambiente en que crecemos. Nacemos con predisposición a tener ciertas cualidades o defectos heredados de nuestros padres pero también obtenemos cualidades y defectos en el transcurso de nuestra vida. Y en este proceso ¿Qué papel desempeña la Palabra de Dios en la formación de la personalidad?

Dios nos hizo a su imagen y semejanza, el pecado eliminó el carácter de Dios de nuestros genes, es nuestro ideal volver a tener el carácter de Dios. Si tuvieses que escoger dos cualidades del carácter Dios ¿Cuáles escogerías?

EL salmista escogió la justicia y la misericordia.

TEXTO PARA ESTUDIO: Salmos 119: 73 - 80

DEBATE

I. CONOCIENDO EL TEXTO

Discuta con el grupo:

1. En el primer versículo (v. 73) ¿Cómo se dirige el salmista hacia Dios y cuál es su pedido?

Para pensar: El salmista reconoce a Dios como su creador y como tal, le suplica su ayuda para entender su voluntad y aprender a vivir de acuerdo a ella. Dios a través de su Santo Espíritu es el único que puede ayudarnos a comprender su voluntad escrita en su Palabra. Como resultado el ser humano comenzará a desarrollar en su personalidad el carácter de Dios.

2. Busca dentro del pasaje bíblico los términos “Justos” y “Misericordias”. ¿Qué quiere recordarnos el salmista al utilizar estos términos?

Para pensar: David ya nos había hablado del carácter de Dios en Salmos 89:14 “Justicia y juicio son el cimiento de tu trono; misericordia y verdad van delante de tu rostro.”

El salmista nos presenta a la justicia y la misericordia como elementos base que definen el carácter de Dios. Elena G. de White nos a clara:

El amor de Dios ha sido expresado en su justicia no menos que en su misericordia. La justicia es el fundamento de su trono y el fruto de su amor. Había sido el propósito de Satanás divorciar la misericordia de la verdad y la justicia. Procuró demostrar que la justicia de la ley de Dios es enemiga de la paz. Pero Cristo demuestra que en el plan de Dios están indisolublemente unidas; la una no puede existir sin la otra. Mensajes Selectos T1 pág. 409

3. Según el salmista ¿Cómo podemos obtener un corazón integro? (v 80)

Para Pensar: Escudriñando las escrituras descubriremos cuál es la voluntad de Dios. Dejando que la voluntad de Dios se haga realidad en nuestras vidas desarrollamos un corazón integro que será fiel hasta en los momentos más difíciles.

“Los que aplican la Palabra de Dios a la mente y el corazón están definitivamente poniéndose de parte de Dios y del universo del cielo. Se pondrán corazón a corazón y mano a mano en defensa de lo santo y lo puro, de lo que soportará la prueba de los siglos.”. Manuscrito 46, de 02 de mayo de 1897.

II. INTERPRETANDO EL TEXTO

Discuta con el grupo:

1. En tu opinión ¿cómo ayuda el estudio de la Palabra de Dios a desarrollar una buena personalidad?
2. ¿Cómo le explicarías a una persona que está a punto de morir que Dios es justo y misericordioso?

Para pensar: Porción de la carta de Elena G. de White escrita el 16 de septiembre de 1904, dirigida a Marian Davis quien se encontraba muy enferma

“Si fuera la voluntad del Señor que murieras, deberías creer que tienes el privilegio de entregar todo tu ser, es decir, tu cuerpo, tu alma y tu espíritu, en las manos de un Dios justo y misericordioso. Él no te quiere condenar, como tú crees. Quiero que dejes de pensar que el Señor no te ama. Acepta sin reservas las misericordiosas provisiones que ha hecho. No necesitas pensar que has hecho algo que haya inducido a Dios a tratarte con severidad. Yo sé bien como son las cosas. Cree sólo en su amor y confía en su promesa. . .”

III. APLICANDO EL TEXTO

Discuta con el grupo:

1. ¿Cómo ayudarías a un amigo que tiene problemas con su carácter?
2. De manera práctica, ¿cómo puedes mostrar a través de tu vida, el carácter justo y misericordioso de Dios?

CONCLUSIÓN

La justicia y la misericordia son dos cualidades que resumen el carácter de Dios. El ser humano no debe dudar en buscar su justicia y reclamar su misericordia en cualquier circunstancia de la vida. Dios es quien nos ayudará a entender su carácter reflejado en su palabra, como resultado comenzaremos a desarrollar el carácter de Jesús en nuestra vida y tendremos un corazón íntegro.